

Plan comparatif

Par **assy**, le **23/04/2019** à **20:29**

Dans mes devoirs lorsque je suis en face d'un sujet comparatif je commence toujours par les ressemblances et après les différences

Exemple : loi et coutume moi je ferai

I -Points de ressemblances

II-Points divergents

Face à cela j'ai un de mes amis qui m'a conseillé de commencer par les Distinctions ensuite les ressemblances.

J'aimerais savoir lors d'un sujet de comparaison si l'on peut commencer par ce qui bon lui semble ? I_) ressemblances II)distinctions ou I)Distinctions II) ressemblances

Ça pose pas de problème ?

Par **harosello**, le **23/04/2019** à **22:01**

Bonsoir,

Oui il est déconseillé de faire un plan:

I. Loi

II. Coutume

Il est vrai que classiquement on fait une comparaison entre les deux par des titres

I. Convergence

II. Divergence

Quant au commencement, oui vous pouvez commencer par les distinctions. Mais ça dépend de votre problématique et de ce que vous voulez démontrer aussi... il n'y a pas de vérité universelle. Tout dépend de votre démarche et de ce que vous voulez démontrer au cours de la dissertation ou commentaire comparé.

Bon courage,

Par **assy**, le **23/04/2019** à **22:35**

Merci harosello pour ta disponibilité et pour la clarté de ta réponse

J'espère aussi répondre à une de tes préoccupations prochainement